



El Espacio Europeo centra el plan de formación docente de la Usal

OMAR CASTRO
SALAMANCA

La Universidad de Salamanca ya ha diseñado su Plan de Formación Docente del Profesorado para este año, una iniciativa académica que tiene como objetivo mejorar los resultados del aprendizaje de los estudiantes y optimizar su formación. Para alcanzar estos resultados, el Plan marca tres principales líneas de actuación. Por un lado, se apuesta por la incorporación de los profesores a las metodologías docentes que implica la adaptación al Espacio Europeo de Educación Superior. En segundo término, se pretende mejorar la actividad académica de los docentes en el ámbito de las metodologías de enseñanza y aprendizaje y, por último, se busca estimular las actividades de innovación en las metodologías docentes.

El Plan de Formación del Profesorado diseñado para este año por la institución académica salmantina consta de tres apartados. El primero, y principal, es el programa de formación general, diseñado por el Instituto Universitario de Ciencias de la Educación con la participación de la comunidad universitaria.

Este programa está dirigido a todos los docentes de la Usal y atiende a las necesidades generales de formación detectadas en distintos ámbitos, como la formación inicial del profesorado, la adaptación al Espacio Europeo y sus metodologías, la calidad docente, el uso de nuevas tecnologías y herramientas *on line*, el manejo de idiomas, las responsabilidades sociales y la seguridad e higiene en el trabajo.

Medio centenar de actividades

En el marco del plan de formación general se han programado ya medio centenar de actividades de formación, según ha podido saber El Adelanto.

Estos cursos se distribuyen en ocho módulos distintos atendiendo a las áreas referidas anteriormente y se desarrollarán entre los meses de mayo y julio del presente año. Los programas van desde las cuatro horas de duración hasta las 75 y entre todos se oferta un total de 1.091 plazas para los profesores de la Universidad de Salamanca.

Al margen de este programa general, el Plan de Formación Docente del Profesorado de la Usal incorpora un segundo apartado, el de las actividades de formación en los centros. Se trata de una oferta elaborada por las propias escuelas y facultades como respuesta a las necesidades particulares de formación de los profesores de las correspondientes titulaciones. De momento, 13 de los 22 centros de la institución académica salmantina han propuesto ya la realización de distintas acciones de formación docente.

Se trata de las facultades de Filología, Economía y Empresa, Ciencias Sociales, Derecho, Educación, Medicina, Farmacia, Ciencias, Ciencias Químicas y Traducción y Documentación y de las escuelas universitarias Politécnica de Ávila, de Ingeniería Industrial de Béjar y Magisterio de Zamora.

El tercer pilar del programa formativo de los profesores de la Universidad de Salamanca es el denominado Abierto, que consiste en diversos cursos que se irán promoviendo a lo largo del año desde los distintos vicerrectorados o servicios universitarios dependientes de ellos. ■



Un profesor imparte clase en la Universidad de Salamanca.

ALMEIDA